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Условия начисления пенсии муниципаль-
ным служащим будут изменены
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из аварийного жилищного фонда

Иркутской области в 2009 году может
быть увеличено
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ХРОНИКА

Людмила Берлина: механизмы «Стратегии 2020» нужно адаптировать

к условиям кризиса

Иркутская область, 25.06.09. Механизмы реализации Стратегии социально-экономического развития РФ до 2020

года необходимо корректировать с учетом влияния экономического кризиса. Такое мнение высказала председатель Законо-

дательного Собрания Иркутской области Людмила Берлина на пресс-конференции, посвященном работе молодежного ла-

геря «Байкал-2020». 

При этом стратегические цели документа должны остаться неизменными. Это вхождение России в пятерку мировых

лидеров по объему ВВП в 2015-2020 годах, достижение доли в 5-10% мирового рынка высокотехнологичных услуг, значи-

тельное повышение благосостояния россиян. «Эти вещи должны оставаться, но Стратегия 2020 должна корректироваться в

механизмах исполнения», – заметила Людмила Берлина. 

Возможные варианты изменения Стратегии обсудят и участники молодежного лагеря «Байкал-2020». По словам

председателя ЗС, они представят собственные проекты, касающиеся ее исполнения в условиях кризиса. 

Егор Щербаков, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

Депутаты Законодательного Собрания станут экспертами молодежного лагеря

«Байкал-2020»

Иркутская область, 25.06.09. Председатель и депутаты Законодательного Собрания Иркутской области выступят в

роли экспертов молодежного лагеря «Байкал-2020». Об этом на пресс-конференции сообщила председатель ЗС Людмила

Берлина. 

Лагерь будет работать в поселке Большое Голоустное с 17 по 23 июля 2009 года. Участниками этого проекта станут

300 человек в возрасте от 18 до 30 лет из Иркутской, Кемеровской, Новосибирской, Омской областей, Алтайского и Красно-

ярского краев и др.  Приангарье будут представлять 200 молодых людей из 22 муниципальных образований. Людмила Бер-

лина добавила, что в 2009 году лагерь впервые станет международным – в его работе примет участие делегация из Монголии.

«Это нововведение 2009 года, ведь в прошлом году проект был межрегиональным, а в 2007 году в нем участвовала только

молодежь Иркутской области», – пояснила она.  

Участники лагеря «Байкал-2020» отобраны из 5 тыс. человек, представивших уже реализованные социальные и

иные проекты. Работать они будут по четырем направлениям: работа со СМИ, карьера, социальная политика и социальное

проектирование, политика и молодежь. Заместитель министра по физической культуре, спорту и молодежной политике Ир-

кутской области Игорь Иванов рассказал, что в этом году впервые будет организована молодежная студия телевидения, на

которой вместе с участниками проекта будут работать сотрудники ведущих телекомпаний Иркутской области. Кроме того,

создается радиостудия и Интернет-центр, будут представлены и печатные издания. По направлению «Работа со СМИ» будут

работать 30 молодых людей, а руководителем этого направления выступит редактор региональной информации портала

«Эксперт Онлайн» Александр Попов. 

В роли экспертов, помимо депутатов ЗС, выступят председатель комитета по делам молодежи Государственной

Думы ФС РФ Павел Тараканов и депутат Государственной Думы ФС РФ Татьяна Воронова, председатель политического со-

вета «Молодой гвардии «Единой России» Руслан Гаттаров, представители правительства Иркутской области и др. Не исклю-

чено, что на Байкал приедет заместитель председателя Государственной Думы ФС РФ Светлана Журова, которая посещала

лагерь в прошлом году. 

За время работы лагеря в Большом Голоустном пройдут выездные заседания Центра социально-консервативной

политики и Совета молодых лидеров Иркутской области. Наиболее активные участники проекта получат рекомендации, ко-

торые будут учитываться при включении в кадровый резерв,  поступлении на государственную службу, выдвижении на вы-

борах, участии в межрегиональных конкурсах в области журналистики, общественно-политической и

социально-экономической сферах.

«Безусловно, за время существования проекта достигнут определенный позитивный результат, – заключила Люд-

мила Берлина. – Мы создали площадку, на которой у молодых людей формируется активная жизненная позиция. Причем мы

не пытаемся навязать кому-то идею активного образа жизни и ответственного поведения. Мы ищем тех ребят, которым хочется

реализовать себя во имя и во благо собственных амбиций и интересов муниципальных образований Иркутской области и

России».

Егор Щербаков, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2650
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2650
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2650
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Кандидатуры первых заместителей председателя правительства Иркутской

области рассмотрят на сессии ЗС 26 июня

Иркутская область, 25.06.09. В повестку второго заседания 13-ой сессии Законодательного Собрания Иркутской

области, которое состоится 26 июня, включено 20 вопросов. Как сообщает пресс-служба ЗС, такое решение было принято

на коллегии областного парламента. 

Одним из ключевых вопросов, который обсудят депутаты, является утверждение в должности первых заместителей

председателя правительства Иркутской области Александра Битарова и Юрия Параничева. Обоих на заседании представит

губернатор Иркутской области Дмитрий Мезенцев. 

Парламентариям также предстоит внести изменения в бюджет Иркутской области на 2009 год. Непосредственно

перед заседанием их рассмотрит комитет по бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законо-

дательству ЗС. Кроме того, депутаты рассмотрят изменения в ряд областных целевых программ и семь законопроектов.

«Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

Комитет по госстроительству ЗС вновь настаивает на сохранении расходов на

программу «Правопорядок-2009»

Иркутская область, 25.06.09. Предложение правительства Иркутской области о сокращении расходов на реализа-

цию в нынешнем году областной государственной целевой программы «О мерах по усилению борьбы с преступностью в Ир-

кутской области на 2007-2009 года «Правопорядок-2009» вновь отклонено. Такое решение принял комитет по

законодательству о государственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Иркут-

ской области. Первый раз комитет отказался рекомендовать сессии ЗС внести изменения в программу 10 июня. 

Сократить расходы предполагалось с 12 млн 42 тыс. рублей до 9 млн 840 тыс. рублей. Однако этих средств недо-

статочно для погашения кредиторской задолженности за поставленное ГУВД по Иркутской области в 2008 году оборудование

(радиостанции, оргтехнику и т.п.), которая составляет 12 млн 955 тыс. рублей. Средств для ее погашения в случае сокращения

расходов будет недостаточно, а использовать аппаратуру без погашения долга ГУВД не может. 

«У меня и у членов комитета нет другого предложения, кроме как отклонить проект изменений в программу, – под-

черкнул председатель комитета по законодательству о госстроительстве области и местном самоуправлении ЗС Борис Алек

сеев. – На прошлом заседании комитета мы отклонили проект изменений, так как расходы не перекрывают кредиторскую за-

долженность. А сегодня нам опять предлагают рассмотреть и утвердить те же цифры, хотя комитет заявил о том, что поправки

можно понять и принять только в том случае, если сумма сохранится».  

Борис Алексеев напомнил, что депутаты ЗС и представители министерства финансов Иркутской области провели

совместное заседание, на котором договорились о сохранении расходов на программу «Правопорядок-2009». Поэтому пра-

вительству Иркутской области предложено пересмотреть предлагаемые изменения в программу. Предложение о сохранении

расходов на ее реализацию будет направлено на рассмотрение в комитет по бюджету, ценообразованию, финансово-эконо-

мическому и налоговому законодательству ЗС и во фракцию «Единой России» в ЗС. 

В то же время, заместитель министра финансов Иркутской области Евгений Солдатов отметил, что к реализации

программы «Правоворядок-2009» есть замечания со стороны областной службы государственного финансового контроля.

По его словам, поставщики вывезли приобретенное в прошлом году оборудование со складов ГУВД по Иркутской области,

где оно находилось на ответственном хранении. Поэтому требование о погашении задолженности за него необоснованно.

Евгений Солдатов обратил внимание и на тот факт, что без внесения изменений на выполнение программы средства выде-

ляться не будут. «Сегодняшние изменения учитывают возможность погашения кредиторской задолженности, и если их не

принять, то придется ждать следующей корректировки», – подчеркнул он. Кроме того, предусмотренных до сокращения 12

млн 42 тыс. рублей недостаточно для того, чтобы погасить весь долг.

Однако заместитель начальника милиции общественной безопасности ГУВД по Иркутской области полковник ми-

лиции Сергей Богодухов заметил, что подписаны акты передачи оборудования, и оно распределяется среди подразделений

ГУВД. «То есть юридически мы его получили в оперативное управление от правительства Иркутской области, но долг за него

не выплатили», – сказал он. Сергей Богодухов также добавил, что даже без сокращения расходов программы, предусмот-

ренных средств хватит только на погашение долга, финансирования остальных мероприятий попросту не будет. 

Егор Щербаков, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2647
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2651
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Финансирование переселения граждан из аварийного жилищного фонда Иркут-

ской области в 2009 году может быть увеличено

Иркутская область, 25.06.09. Средства на мероприятия по переселению граждан из аварийного жилищного фонда

Иркутской области в 2009 году могут увеличить. Правительство региона предлагает увеличить финансирование областной

адресной программы «Переселение граждан, проживающих на территории Иркутской области, из аварийного жилищного

фонда, признанного непригодным для проживания, в 2009-2010 годы» за счет уменьшения средств областной целевой про-

граммы «Переселение граждан из ветхого и аварийного жилищного фонда в Иркутской области на период до 2019 года». Об

этом на заседании комитета по собственности и экономической политике Законодательного Собрания Иркутской области со-

общил временно исполняющий обязанности министра строительства, дорожного хозяйства региона Руслан Болотов.

В 2009 году финансирование программы «Переселение граждан из ветхого и аварийного жилищного фонда в Ир-

кутской области на период до 2019 года» предлагается сократить с 38,9 млн рублей до 34,4 млн рублей. Оставшиеся 4,5 млн

рублей будут направлены на реализацию адресной программы «Переселение граждан, проживающих на территории Иркут-

ской области, из аварийного жилищного фонда, признанного непригодным для проживания, в 2009-2010 годы» с тем, чтобы

на условиях софинансирования получить средства из Фонда содействия реформированию жилищно-коммунального хозяй-

ства. Таким образом, с учетом средств муниципальных бюджетов финансирование мероприятий по переселению граждан из

аварийного фонда в 2009 году составит 44,2 млн рублей. По словам Болотова, минимальная доля софинансирования пере-

селения граждан из аварийного жилищного фонда за счет средств областного и местных бюджетов должна составлять 6,92%.

«Наша основная задача сегодня – своевременно подать в Фонд заявку, чтобы поскорее получить деньги», — подчеркнул он.

Учитывая дефицит областного бюджета в этом году, основную часть средств планируется направить на продолже-

ние строительства жилых домов в Харбатовском муниципальном образовании, где жилищный фонд пострадал от пожаров,

а также на строительство домов в Слюдянске, пострадавшей от землетрясения. Кроме того, средства пойдут на гашение

части кредиторской задолженности. Руслан Болотов заметил, что средняя рыночная стоимость одного квадратного метра

общей жилой площади не превышает норматива, утвержденного Минрегионразвития – 35 тыс. 150 рублей.

Председатель комитета по собственности и экономической политике ЗС Нина Чекотова предложила депутатам

утвердить изменения, внесенные правительством региона в программу. Депутаты ЗС рассмотрят эти корректировки на сессии

Законодательного Собрания.

Евгения Липина, «Парламентский вестник Приангарья» -- Телеинформ

Объем средств на газификацию Иркутской области планируют сократить

на 1 млрд 520 млн рублей

Иркутская область, 25.06.09. Финансирование областной государственной программы «Газификация Иркутской

области на 2008 – 2010 годы» планируется сократить на 1 млрд 520 млн рублей. Как сообщила на заседании комитета по

собственности и экономической политике Законодательного Собрания Иркутской области директор ОГУ «Центр энергоре-

сурсосбережения» Татьяна Маринченко, эти средства необходимо направить на областную программу по установке коллек-

тивных (общедомовых) приборов учета горячего и холодного водоснабжения, а также электроэнергии и газа.

Наличие программы по переходу на приборы учета является одним из условий получения финансовой поддержки

из Фонда содействия реформированию жилищно-коммунального хозяйства на капитальный ремонт многоквартирных домов

и переселение граждан из аварийного жилищного фонда. «Сформирован план мероприятий по установке приборов учета

потребления коммунальных ресурсов, — сказала Татьяна Маринченко. – Необходимый объем финансирования в 2009 году

составит 5 млн рублей. Кроме того, средства нужно направить на погашение кредиторской задолженности, сформировав-

шейся в 2008 году. Поэтому предлагается перераспределить средства с программы газификации на программу «Модерниза-

ция объектов коммунальной инфраструктуры Иркутской области на 2007 – 2010 годы».

Объем финансирования мероприятий газификации региона в 2009 году должен составить 9 млн 511 тыс. рублей.

Как сказала Маринченко, эти средства позволят выполнить мероприятия по газификации поселка Зяба в Братском районе.

Она отметила, что правительство Иркутской области на газификацию региона планирует привлечь средства ОАО «Газпром».

Депутат ЗС Алексей Соболь заметил, что Газпром не станет заниматься газификацией региона за счет собственных средств.

«При реализации областной программы нужно рассчитывать на свои ресурсы, — сказал он. – Поэтому не стоит торопиться

с такими изменениями».

Председатель комитета по собственности и экономической политике ЗС Нина Чекотова предложила внести в

программу газификации поправку – направить на завершение строительства газопровода в Братском районе дополнительно

10 млн рублей. «При разработке областного бюджета на 2010 год необходимо предусмотреть дополнительное финансирова-

ние программы газификации региона», — подчеркнула Чекотова. Члены комитета рекомендовали сессии ЗС принять изме-

нения в областную программу.

Евгения Липина, «Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ
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Малые и средние предприятия Приангарья смогут выкупать арендуемое

областное и муниципальное имущество площадью 700 кв. метров

Иркутская область, 25.06.09. Малые и средние предприятия Иркутской области смогут выкупать арендуемое област-

ное и муниципальное имущество площадью 700 кв. метров. Ранее площадь выкупаемых помещений не могла превышать

350 кв. м. Соответствующие изменения планируется внести в областной закон «Об особенностях реализации преимуще-

ственного права субъектов малого и среднего предпринимательства на приобретение арендуемого недвижимого имущества,

находящегося в государственной собственности Иркутской области или в муниципальной собственности муниципальных об-

разований Иркутской области». Об этом на заседании комитета по собственности и экономической политике Законодательного

Собрания Иркутской области сообщил представитель правительства региона Сергей Кладов.

«Решение увеличить площадь имущества в два раза принял губернатор Иркутской области Дмитрий Мезенцев, —

отметил Кладов. – Обсуждалась возможность увеличения площади арендуемого имущества до 1 тыс. кв. м или до 1,5 тыс.

Глава региона и председатель Законодательного Собрания Людмила Берлина после совместного обсуждения этого вопроса

остановились на цифре 700 кв. м. При этом срок рассрочки остался тот же – три года».

Депутат Государственной Думы РФ Андрей Луговой, присутствовавший на заседании комитета, заметил, что в си-

туации экономического кризиса, когда предприятиям сложно получить кредиты, не следует бояться увеличивать площади

арендуемого имущества. «Сегодня от субъектов РФ поступает много жалоб: где-то площадь арендуемого помещения состав-

ляет 1 тыс. кв. м, где-то 1,5 тыс. или еще больше, — сказал депутат Госдумы РФ. – Однако не нужно ограничивать закон в

действии. Субъект имеет право определять размеры площади».

Председатель комитета по собственности и экономической политике ЗС Нина Чекотова напомнила депутатам,

что вопросы, касающиеся площади помещений, арендуемых предприятиями, не так давно обсуждались в Совете Федерации

Федерального Собрания РФ, где речь шла о преимущественном праве выкупа и об увеличении площади. Члены комитета

рекомендовали сессии ЗС принять поправки в региональный закон в первом чтении.

Евгения Липина, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

Условия начисления пенсии муниципальным служащим будут изменены 

Иркутская область, 25.06.09. Повышающий коэффициент 1,33 не будет применяться к пенсии за выслугу лет, по-

ложенной муниципальным служащим. Такое изменение рекомендовано внести в областной закон «Об отдельных вопросах

муниципальной службы». Решение об этом принял комитет по законодательству о государственном строительстве области

и местном самоуправлении Законодательного Собрания Иркутской области. 

Внести такое изменение в закон предложила заместитель председателя комитета по госстроительству ЗС Наталья

Дикусарова. В то же время, отмена коэффициента не приведет к значительному сокращению размера пенсии за выслугу

лет. Во-первых, размер пенсии будет составлять 45% от 2,3 должностного оклада чиновника и ежемесячной надбавки к долж-

ностному окладу за классный чин, тогда как ранее надбавка не учитывалась. Во-вторых, сохраняются районные коэффици-

енты. 

Наталья Дикусарова предложила и другую поправку, касающуюся пенсии муниципальных служащих. Она заклю-

чается в том, что назначенная ранее пенсия за выслугу лет с учетом коэффициента 1,33 сохраняется до того момента, пока

она не станет меньше размера пенсии, рассчитанной при индексации или перерасчете. Согласно закону об отдельных во-

просах муниципальной службы, перерасчет происходит при изменении размера базовой, страховой частей трудовой пенсии

по старости, трудовой пенсии по инвалидности, пенсии, назначенной в соответствии с законом «О занятости населения в

Российской Федерации», а также при увеличении размера должностного оклада муниципального служащего, установленного

местным законодательством. 

Эта поправка заместителя председателя комитета по госстроительству вызвала достаточно серьезные дебаты. По-

этому было принято решение о том, чтобы продолжить рассмотрение изменений к областному закону об отдельных вопросах

муниципальной службы и не выносить законопроект на сессию 26 июня. Комитет по госстроительству вернется к вопросу 1

июля. «Мы будем продолжать работать над законопроектом, пока не разберемся до конца, – подчеркнул председатель коми-

тета по законодательству о государственном строительстве области и местном самоуправлении ЗС Борис Алексеев. – Нам

необходимо доработать изменения в закон с участием всех заинтересованных сторон».

Предложение Бориса Алексеева касается тех поправок, которые затрагивают пенсию за выслугу лет, выплачивае-

мую муниципальным служащим из местного бюджета. Согласно закону, она устанавливается в том случае, если стаж муни-

ципальной службы превышает 15 лет. За каждый год сверх 15 лет стажа муниципальной службы полагается надбавка в 3%

от 2,3 должностного оклада.

Егор Щербаков, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ
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Иркутская область переходит на денежную компенсацию мер социальной под-

держки по оплате жилья и коммунальных услуг 

Иркутская область, 25.06.09. Депутаты Законодательного Собрания Иркутской области рекомендовали сессии ЗС

принять во втором и окончательном чтении три законопроекта, предусматривающие предоставление мер социальной под-

держки по оплате жилого помещения и коммунальных услуг отдельным категориям граждан только в виде денежной компен-

сации. Это законопроект «О форме предоставления мер социальной поддержки по оплате жилого помещения и коммунальных

услуг отдельным категориям граждан в Иркутской области», а также изменения в законы «О мерах социальной поддержки

реабилитированных лиц и лиц, признанных пострадавшими от политических репрессий, в Иркутской области» и «О мерах

социальной поддержки отдельных категорий ветеранов в Иркутской области». Такое решение было принято на заседании

комитета по здравоохранению и социальной защите ЗС, которое провела председатель комитета Татьяна Семейкина. 

Как сообщила начальник отдела по законодательству об охране здоровья и социальной защите Законодательного

Собрания Полина Уткина, к законопроекту «О форме предоставления мер социальной поддержки по оплате жилого поме-

щения и коммунальных услуг отдельным категориям граждан в Иркутской области» поступило 14 поправок. Их внесли депутат

ЗС Борис Басманов, Иркутское областное объединение организаций профсоюзов. В ходе обсуждения было одобрено 10

поправок, отклонено – три, снята – одна. Большинство поправок носят уточняющий и редакционный характер. 

Одна из существенных одобренных поправок изменяет порядок предоставления мер социальной поддержки. Так,

предоставление компенсации осуществляется по месту жительства гражданина на основании заявления гражданина и предъ-

явленного паспорта. К заявлению, направленному через организации федеральной почтовой связи, прилагается заверенная

копия паспорта. Гражданин вправе обратиться за предоставлением компенсации в любое время. При этом предоставление

компенсации за прошедший период осуществляется не более чем за шесть месяцев со дня обращения гражданина за ком-

пенсацией. Выплата компенсации осуществляется путем зачисления денежных средств на счет гражданина, открытый в банке

или иной кредитной организации, либо через организации федеральной почтовой связи или иные организации, осуществ-

ляющие доставку компенсации. Способ выплаты указывается гражданином в заявлении. Кроме того, прописано, что выплата

компенсации осуществляется не позднее 5 числа месяца, следующего за месяцем, в котором были предоставлены комму-

нальные услуги.

Законопроект «О форме предоставления мер социальной поддержки по оплате жилого помещения и коммунальных

услуг отдельным категориям граждан в Иркутской области» предусматривает предоставление денежной компенсации для

федеральных льготников: для отдельных категорий ветеранов и членов их семей; для инвалидов и семей, имеющих детей-

инвалидов; для граждан, получивших суммарную (накопительную) эффективную дозу облучения и др.

Депутаты ЗС также одобрили поправки, предусматривающие переходные положения, в два областных законо-

проекта – «О мерах социальной поддержки реабилитированных лиц и лиц, признанных пострадавшими от политических ре-

прессий, в Иркутской области» и «О мерах социальной поддержки отдельных категорий ветеранов в Иркутской области». В

этих законах раньше было предусмотрено, что льгота по оплате жилья и коммунальных услуг предоставлялась по выбору

граждан – в виде денежной компенсации или скидки. Сейчас в законы вносятся изменения, которые предусматривают только

денежную компенсацию. Напомним, изменения, вносимые в законы, обусловлены требованиями федерального законода-

тельства. После внесения изменений Иркутская область сможет претендовать на  получение средств из Фонда содействия

реформированию жилищно-коммунального хозяйства на проведение капитального ремонта многоквартирных домов, пере-

селение граждан из аварийного жилищного фонда. 

Врио министра социального развития, опеки и попечительства Иркутской области  Семен Круть предложил пропи-

сать в решение комитета то, что необходимо предусмотреть при формировании бюджета на 2010 год финансирование этих

социальных законов в полном объеме. Татьяна Семейкина с ним полностью согласилась. «Вопрос о финансировании соци-

альных законов не раз поднимался в Законодательном Собрании и в решение комитета это необходимо прописать», — ска-

зала она. Председатель комитета по здравоохранению и социальной защите ЗС также подчеркнула, что в сентябре этого

года состоятся депутатские слушания, на которых министерство социального развития, опеки и попечительства Иркутской

области расскажет об исполнении обязательств.

Елена Гасперская, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ 

В Иркутской области создан Совет молодых лидеров

Иркутская область, 25.06.09. Совет молодых лидеров Иркутской области создан при региональном отделении по-

литической партии «Единая Россия». Первое учредительное собрание Совета молодых лидеров состоялось 24 июня в Ир-

кутске. Основная цель совета – повышение общей гражданской активности, вовлечение молодежи в избирательные кампании,

создание общности молодых лидеров, принимающих самое деятельное участие в развитии региона. 

Председатель Законодательного Собрания Иркутской области Людмила Берлина рассказала, что решение о соз-

дании Совета молодых лидеров было принято на заседании политсовета ИРО ВПП «Единая Россия», посвященном поиску

решений  социально-экономических проблем в связи с финансовым кризисом. «Отечественная экономика может обеспечить

достойный уровень жизни граждан, если станет инновационной, и это задача, прежде всего, молодежи», - отметила она. По

словам участников заседания, у молодого поколения зачастую больше креативных идей и смелости в реализации своих ини-

циатив. 
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С напутственным словом к молодым лидерам обратился первый губернатор Иркутской области Юрий Ножиков. Он

призвал молодых людей в своей работе меньше давать тех обещаний, которые не будут выполнены. «Нам надо научиться

говорить правду и реально оценивать как ситуацию в регионе, так и наши возможности по решению проблем, только тогда

наши дела станут эффективными», - отметил Юрий Ножиков. 

На собрании было утверждено положение, а также избраны председатель, секретарь, президиум совета, рабочие

группы по различным направлениям. Председателем Совета молодых лидеров стал председатель комиссии по контрольной

деятельности Законодательного Собрания Тимур Сагдеев. В президиум Совета молодых лидеров вошли 25 человек. Среди

них – молодые депутаты Законодательного Собрания Наталья Деньгина, Наталья Дикусарова, Дмитрий Красношта-

нов, Светлана Ерощук, Роман Незовибатько, Анастасия Егорова, координаторы и лидеры молодежных проектов и ор-

ганизаций, представители и руководители коммерческих организаций и другие. Всего в составе совета – 110 человек: депутаты

Законодательного Собрания Иркутской области, муниципальных дум, государственные муниципальные служащие, предста-

вители молодежных организаций, предприниматели в возрасте от 18 до 30 лет.

Тимур Сагдеев рассказал об основных задачах совета, которые определены в положении организации. В частности,

планируется оказывать информационную и консультационную поддержку в реализации молодежных проектов, направленных

на развитие инновационной и предпринимательской деятельности. Предполагается также вести активную работу по при-

влечению молодежи к участию в избирательных кампаниях. Кроме того, в ближайших планах Совета молодых лидеров под-

писание соглашений о сотрудничестве с Молодежным парламентом при Законодательном Собрании, Иркутским

региональным отделением «Молодая Гвардия Единой России» и Иркутским областным объединением организаций проф-

союзов. 

Председатель областного совета ветеранов Валерий Игнатов отметил, что в истории Иркутской области большую

роль всегда играла молодежь. «В советские годы нигде в России не было такого большого количества всесоюзных молодеж-

ных строек, как в Иркутской области, – рассказал Игнатов. – В нашем регионе их было двенадцать». По его словам, задача

молодежи в сфере экономики – сделать предприятия региона инновационными, производящими готовую продукцию. 

Алена Байбородина, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

В областной акции «Дети войны» приняли участие молодежные организации

20 муниципальных образований

Иркутская область, 25.06.09. В областной акции «Дети войны» приняли участие молодежные организации 20 му-

ниципальных образований региона, которые представили 29 социальных проектов. Таковы промежуточные итоги конкурса

социальных проектов акции «Дети войны», направленных на помощь жителям области, чье детство прошло в годы Великой

Отечественной войны. Об этом говорилось на встрече представителей ветеранских, молодежных организацией области, За-

конодательного Собрания и правительства Иркутской области.

В акции «Дети войны», которая проходит в течение 2009 года, принимают участие учебные заведения, в том числе

школьные и краеведческие музеи, студенческие коллективы, дома творчества, общественные организации. Цель акции –

реализация молодежных инициатив, направленных на привлечение внимания общественности Иркутской области к тем

людям, чье детство прошло в годы Великой Отечественной войны. Как сообщила председатель Законодательного Собрания

Иркутской области Людмила Берлина, проведение данной акции также направлено на формирование у молодежи уважи-

тельного и ответственного отношения к участникам Великой Отечественной войны и тем, чье детство выпало на годы войны. 

Акция «Дети войны» проводится при поддержке регионального парламента, правительства Иркутской области, Ир-

кутского регионального отделения Всероссийской политической партии «Единая Россия» и Союза пенсионеров Иркутской

области. Предполагается, что окончательные итоги конкурса проектов будут подведены осенью 2009 года. В следующем году

планируется вновь провести акцию «Дети войны». Людмила Берлина выразила надежду, что эта акция станет в Иркутской

области традиционной. 

На встрече руководитель областного отделения Союза пенсионеров России Лилия Бранденбург выступила с пред-

ложением разработать региональный законопроект «Дети войны». По ее словам, цель законопроекта – придать официальный

статус гражданам, чье детство выпало на годы Великой Отечественной войны, такой же статус, как у тружеников тыла, узников

концлагерей, ветеранов войны. Она пояснила, что данный законопроект должен быть направлен на моральную поддержку

этой категории граждан. «Возможно, необходимо будет утвердить знак «Дети войны», — сказала Бранденбург. Людмила Бер-

лина отметила, что в региональном парламенте, возможно, будет рассмотрен вопрос разработки данного законопроекта. 

Алена Байбородина, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ 
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КРУГЛЫЙ СТОЛ

Правительство Иркутской области подготовило новый вариант изменений в

закон о межбюджетных трансфертах   

Иркутская область, 25.06.09. Правительство Иркутской области подготовило новый вариант изменений в областной

закон «О межбюджетных трансфертах и нормативах отчислений в местные бюджеты». Об этом сообщил председатель ко-

митета по бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного Со-

брания региона Сергей Курилов в ходе круглого стола, посвященном практике применения этого закона. 

По его словам, соответствующий законопроект сейчас находится на подписании у губернатора Иркутской области.

«Очевидно, в ближайшее время мы его получим, и у нас будет достаточно времени, чтобы над ним активно поработать», –

заметил председатель бюджетного комитета ЗС.

Как пояснила заместитель министра финансов Иркутской области Анна Милицына, изменения учитывают поправки

в Бюджетный кодекс РФ, внесенные в декабре 2008 года, и рекомендации президента РФ об учете социальной структуры на-

селения муниципалитетов при утверждении методики распределения дотаций на выравнивание бюджетной обеспеченности.

В частности, предлагается предоставлять дотации городским округам только исходя из численности населения. При этом

между городскими округами будет распределяться 10% от фонда поддержки поселений. Оставшиеся 90% фонда при этом

должны будут распределяться среди городских и сельских поселений. 

Согласно предлагаемым изменениям, механизм «отрицательных трансфертов» –  дотаций из муниципальных бюд-

жетов в областную казну – будет введен с 1 января 2011 года. По словам Анны Милицыной, в 2010 году использовать его не-

целесообразно из-за  сложившейся экономической ситуации. Вводится также ряд новых коэффициентов, используемых при

определении размеров дотаций, а существующие коэффициенты корректируются. 

Кроме того, вводится норма о том, что решение о замене дотаций на выравнивание бюджетной обеспеченности

дополнительным нормативом отчислений от налога на доходы физических лиц необходимо согласовывать с местными ду-

мами. Условия предоставления субсидий, критерии отбора муниципальных образований для их предоставления и распреде-

ления предлагается утверждать областными законами или нормативными правовыми актами правительства Иркутской

области. 

Напомним, правительство Иркутской области отозвало из ЗС изменения в закон «О межбюджетных трансфертах

и нормативах отчислений в местные бюджеты» перед прошедшей 17 июня сессией областного парламента. Среди них была

поправка мэра Иркутска Владимира Якубовского, предполагавшая расчет дотаций для городских округов, исходя из количе-

ства жителей, а не уровня бюджетной обеспеченности. В случае ее принятия фонд поддержки территорий увеличился бы в

два раза, для чего потребовалось бы дополнительно 2 млрд 300 млн рублей. Однако временно замещающая должность ми-

нистра финансов Иркутской области Татьяна Поронова пояснила, что такие средства изыскать невозможно. «Мы должны

вести сбалансированную политику в отношении всех муниципалитетов, но нельзя увеличивать расходы областного бюджета

даже на полмиллиарда рублей, не говоря уже о 2,3 млрд рублей», – подчеркнула она.

Вместе с тем, Сергей Курилов отметил, что новые изменения от правительства Иркутской области в ЗС еще не по-

ступили. Однако депутаты ЗС рассматривают инициативу Владимира Якубовского, также касающуюся порядка распределения

межбюджетных трансфертов. Отрицательное заключение на нее дала Ассоциация муниципальных образований Иркутской

области. Как считают ее члены, предлагаемые нововведения позволят увеличить дотации на выравнивание только для го-

родских округов и потребуют дополнительных расходов, изыскать которые представляет возможным за счет муниципальных

районов или поселений. Татьяна Поронова заметила, что правительство Иркутской области в целом согласно с необходи-

мостью применения подобной новой методики расчета дотаций, но важно при этом не привести к несбалансированности бюд-

жета. 

«Нам предстоит обсуждать два законопроекта – от правительства Иркутской области и от мэра Иркутска – и решать,

как они будут сочетаться, – заключил Сергей Курилов. – Тот, которые предложил мэр Иркутска, уже внесен, и мы будем рас-

сматривать его в первом чтении, тогда как от правительства к нам документов не поступало. Так что предстоит очень серь-

езная работа и на депутатах лежит определенная ответственность за ее результат». 

Егор Щербаков, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

СЕМИНАРЫ

В ближайшие годы достроят социальные объекты, предусмотренные в указе

президента РФ о мерах по развитию Усть-Ордынского округа 

Иркутская область, 25.06.09. Строительство всех инфраструктурных объектов в Усть-Ордынском Бурятском округе,

предусмотренных в указе президента РФ от 6 апреля 2006 года, планируется завершить в течение ближайших четырех-пяти

лет. Об этом сообщил председатель комитета по законодательству о государственном строительстве области и местном са-

моуправлении Законодательного Собрания Борис Алексеев в 
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ходе обучающего семинара для депутатов Дум Баяндаевского, Ольхонского и Эхирит-Булагатского районов. Напомним, указ

президента РФ от 6 апреля 2006 года «О мерах по социально-экономическому развитию Иркутской области и Усть-Ордынского

Бурятского автономного округа» был издан в связи с объединением области и округа. 

Строительство объектов социальной инфраструктуры рассматривалось на заседании фракции «Единой России»

в ЗС. По словам Бориса Алексеева, парламентарии обсудили его с губернатором Иркутской области Дмитрием Мезенцевым,

и позиция губернатора состоит в том, что строительство школ, больниц и других объектов в УОБО необходимо завершить. 

«Мы задали прямой вопрос Дмитрию Мезенцеву: будет ли исполняться указ президента по строительству соци-

альных объектов, обещанных округу во время референдума по объединению с Иркутской областью, – заметил депутат ЗС

Петр Дудин. –  Губернатор ответил однозначно: указы президента должны исполняться».

В текущем году в первую очередь будет финансироваться строительство тех объектов, которые отвечают одному

из трех требований: высокая степень готовности, ввод в 2009 году и участие федерального бюджета в финансировании строи-

тельства. Однако заместитель министра финансов Иркутской области Евгений Солдатов подчеркнул, что средства будут вы-

деляться на некоторые особо значимые объекты, которые планируется ввести позднее 2009 года. Так, продолжится

финансирование строительства центральных районных больниц Аларского и Боханского районов, расположенных в Кутулике

и Бохане. 

Напомним, указ президента РФ от 6 апреля 2006 года «О мерах по социально-экономическому развитию Иркутской

области и Усть-Ордынского Бурятского автономного округа» предусматривал оказание государственной поддержки в строи-

тельстве ряда объектов в Приангарье и УОБО. Среди них – детский дом, перинатальный центр, противотуберкулезный дис-

пансер и Дом спорта в поселке Усть-Ордынский, ЦРБ в Баяндае, Бохане и Кутулике, поликлиники в поселках Новонукутск и

Оса. Кроме того, средства из федерального бюджета предназначались для строительства школ в поселках Каменка и Хохорск

Боханского района, Русские Янгуты Осинского района, Тыргетуй Аларского района, Хогот Баяндаевского района и деревне

Харануты Эхирит-Булагатского района. 

Егор Щербаков, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

Долги предприятий водного транспорта Иркутской области

перед государством  предлагают списать 

Иркутская область, 25.06.09. Власти Иркутской области предлагают списать или реструктуризировать долги пред-

приятий, осуществляющих речные перевозки, перед государством. Об этом сообщил председатель комитета по законода-

тельству о государственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Борис Алексеев
на обучающем семинаре для депутатов местных дум. 

По его словам, соответствующее ходатайство направлено в Правительство РФ. «Списание долгов позволит вывести

ряд предприятий-речников из процедуры банкротства», – подчеркнул Борис Алексеев. 

Напомним, кредиторская задолженность только трех предприятий бассейна Лены, на которых введена процедура

банкротства, превысил 1 млрд 700 млн рублей. Например, долг Киренской ремонтно-эксплуатационной базы флота еще в

марте 2009 года превышал 900 млн рублей. Задолженность Осетровского речного порта составила свыше 500 млн рублей,

Алексеевской РЭБ флота – 300 млн рублей. 

Попытки вывода речных перевозчиков из кризиса уже предпринимались ранее. В марте 2009 года конкурсный управ-

ляющий Киренской РЭБ Владимир Пуляевский обратился в Федеральное агентство морского и речного транспорта с пред-

ложением объединить указанные три предприятия в государственную корпорацию. За счет продажи их акций Владимир

Пуляевский предлагал погасить кредиторскую задолженность. 

«Парламентский вестник Приангарья», – Телеинформ

Областной бюджет могут вновь секвестировать осенью 2009 года

Иркутская область, 25.06.09. Осенью 2009 года может произойти очередное секвестирование бюджета Иркутской

области. Об этом сообщил председатель комитета по законодательству о государственном строительстве области и местном

самоуправлении Законодательного Собрания Борис Алексеев во время обучающего семинара для депутатов Дум Баянда-

евского, Ольхонского и Эхирит-Булагатского районов.

Министерство финансов Иркутской области предложило сократить расходы бюджета примерно на 3 млрд 800 млн

рублей, соответствующие изменения в закон об областном бюджете были рассмотрены в первом чтении на сессии ЗС 17

июня. Однако Борис Алексеев отметил, что потери консолидированного бюджета Приангарья в 2009 году оцениваются в 10

млрд 100 млн рублей, из которых 9 млрд 300 млн рублей придется непосредственно на областной бюджет. 

«Очевидно, что глубина падения может быть больше 3,8 млрд рублей, – подчеркнул Борис Алексеев. – И если ра-

бочие группы по повышению доходов бюджета не примут меры, то мы можем потерять до 10 млрд рублей. Но нам нужно до-

жить до осени и посмотреть: или мы привлечем деньги в
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Иркутскую область, или сократим расходы бюджета». 

По его мнению, предложенное сокращение бюджета негативно скажется на развитии Иркутской области. Например,

после секвестра расходы на содержание автодорог снизятся до 8,6% от норматива. В значительной степени – на 978 млн

рублей – сокращаются затраты на реализацию областных целевых программ, после принятия в окончательном виде изме-

нений в бюджет они составят 899 млн рублей. Однако ряд проблем удастся решить за счет резервного фонда правительства

Иркутской области, который превышает 1 млрд 100 млн рублей. Так, из него будет выделено 500 млн рублей на проведение

северного завоза. Еще 100 млн рублей остается в резервном фонде губернатора, а оставшиеся средства могут быть по-

трачены на текущие нужды. 

«Я испытываю уверенность в том, что после приезда в Иркутск первого вице-премьера Игоря Шувалова и руково-

дителя администрации президента РФ Сергея Нарышкина не все будет так безнадежно в нашем приангарском государстве,

– подчеркнул председатель комитета по госстроительству. – Но не надо питать иллюзий насчет того, что все будет просто.

Поэтому депутаты предприняли ряд мер – например, проект «Покупай местное!», реализация которого позволит поддержать

предприятия Иркутской области». 

Егор Щербаков, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

КОНТРОЛЬНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ

Более 70 человек приняли участие в совещании контрольно-счетных органов

муниципальных образований Иркутской области 

Иркутская область, 25.06.09. Вопросы организации деятельности контрольно-счетных органов муниципальных об-

разований Иркутской области в изменившихся социально-экономических условиях и перспективы развития муниципального

финансового контроля обсудили на совещании в Законодательном Собрании. Как сообщила председатель Контрольно-счет-

ной палаты Иркутской области Ирина Морохоева, в совещании принимали участие более 70 представителей муниципальных

образований, федеральных структур, аудиторы, депутаты ЗС и другие. Цель проведения мероприятия – подвести итоги ра-

боты за прошлый год, обсудить проблемы, с которыми сталкиваются муниципальные образования, и наметить перспективы

развития муниципального финансового контроля. 

Как рассказал, открывая совещание, председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово-экономи-

ческому и налоговому законодательству  Законодательного Собрания Сергей Курилов, контрольным органам необходимо

не только заниматься ревизорско-административной деятельностью, но и проводить аналитическо-административную работу.

По его словам, именно аналитическая работа КСП позволяет в дальнейшем избежать многих нарушений и является полезной

информацией для органов власти. Кроме того, он напомнил, что на предыдущей сессии ЗС депутатский корпус утвердил

отчет Контрольно-счетной палаты Иркутской области за 2008 год. 

Важность проведения такого совещания с представителями контрольных органов муниципальных образований Ир-

кутской области отметил и заместитель начальника управления губернатора и правительства Иркутской области по регио-

нальной политике Михаил Надточий. Он напомнил, что недавно в поселке Листвянка прошло совещание по контрольной

деятельности под председательством руководителя администрации президента РФ Сергея Нарышкина. В нем также принимал

участие полномочный представитель президента РФ в СФО Анатолий Квашнин. Основной вопрос – это улучшение организа-

ции контрольной работы. 

Ирина Морохоева также рассказала, что в прошлом году Контрольно-счетная палата провела около 120 контроль-

ных мероприятий. Проверено 21 муниципальное образование. Объем проверенных средств составляет 45% от консолиди-

рованного бюджета. Всего в состав КСП входит девять аудиторов. Каждый аудитор проверил использование около 540 млн

рублей, каждым аудитором возвращено в бюджет порядка 1 млн 960 тыс. рублей. В связи с объединением Иркутской области

и Усть-Ордынского Бурятского округа в 2008 году объем проверяемых средств увеличился на 3 млрд рублей. По мнению пред-

седателя КСП, в Иркутской области стали реже встречаться случаи нецелевого использования бюджетных средств. Аудиторы

контрольных органов чаще выявляют неэффективное и нерезультативное использование средств. 

В муниципальных образованиях на сегодня создано 43 контрольно-счетных органа. Семь контрольных органов соз-

дано в городских округах, 26 – в муниципальных районах, 10 – в поселениях. Это составляет 10% контрольных органов от

всех муниципальных образований Иркутской области. По России контрольно-счетные органы созданы в 3929 муниципальных

образованиях, из них большая часть – 2474 контрольных органа – в городских и сельских поселениях. По России показатель

наличия таких органов в МО составляет 16%. 

Ирина Морохоева также отметила, что в регионе с каждым годом увеличивается количество контрольных меро-

приятий. Так, в 2006 году было проведено 231 контрольное мероприятие, в 2007 году – 540, в прошлом году – 813. По ее

мнению, увеличивается профессионализм аудиторов в муниципалитетах, особенно в Иркутске, Братске, Саянске и др. Пока

не назначены аудиторы в Черемховском районе, не создан контрольный орган в Шелеховском районе. 

Елена Гасперская, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ
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Тимур Сагдеев: приоритетная задача контрольных органов – усиление конт-

роля над поступлениями в бюджет

Иркутская область, 25.06.09. Приоритетная задача контрольных органов в условиях ограниченности ресурсов уси-

ление контроля над поступлением доходов в бюджет, считает председатель комиссии по контрольной деятельности Законо-

дательного Собрания Тимур Сагдеев. Об этом он заявил на совещании по вопросам организации деятельности

контрольно-счетных органов муниципальных образований Иркутской области. 

Тимур Сагдеев напомнил, что на последней сессии ЗС были рассмотрены очередные изменения областного бюд-

жета,  цель которых – оптимизация параметров бюджета Иркутской области. Так, общая сумма доходов областного бюджета

уменьшится на 3 млрд 832,1 млн рублей по сравнению с принятым бюджетом. Соответственно, общий объем расходов пред-

лагается уменьшить на 3 млрд 934,4 млн рублей. Межбюджетные субсидии, предоставляемые муниципальным образованиям,

уменьшаются на 1,5 млрд рублей. По его мнению, в связи со сложнейшими условиями многократно возрастает ответствен-

ность власти за эффективное использование бюджетных средств. 

Основными задачами для контрольных органов остается проверка законности, целевого характера и эффективно-

сти использования бюджетных средств. Особое внимание необходимо уделять проведению закупок для муниципальных нужд.

Под контролем должны также находиться вопросы исполнения социальных расходов, своевременной выплаты зарплаты

бюджетникам, обеспечения деятельности организаций здравоохранения, образования. 

Председатель комиссии по контрольной деятельности ЗС также подчеркнул, что в Иркутской области необходимо

продолжить создание и укрепление органов муниципального финансового контроля в муниципальных образованиях второго

уровня, а также в крупных муниципалитетах первого уровня. Тимур Сагдеев отметил, что в последнее время в ряде территорий

возникают ситуации, при которых думы муниципальных образований и контрольно-счетные органы этих же МО не находят

взаимопонимания. Необходимо, чтобы работа носила конструктивный характер, считает парламентарий. 

Кроме того, председатель комиссии рассказал, что законопроект «О Контрольно-счетной палате Иркутской области»

планируется принять в окончательном чтении в сентябре  этого года. Подходы к формированию КСП, порядку ее деятельности

по сравнению с ранее действовавшим региональным законом, принципиально не изменились. Но законопроект дополнен

положениями, которыми устанавливается порядок внесения  предложений о досрочном освобождении от должности предсе-

дателя, его  заместителя, аудиторов, а также порядок принятия решения о досрочном освобождении. Более подробно опре-

делен круг полномочий коллегии Контрольно-счетной палаты. Новым также является положение об установлении сроков

проведения проверок и ревизий (максимальный срок – 45 рабочих дней, который может быть продлен по решению предсе-

дателя КСП еще до 30 рабочих дней) и другое. 

Елена Гасперская, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ
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